

Département fédéral des affaires étrangères DFAE  
Monsieur le Conseiller fédéral Ignazio Cassis  
Palais fédéral ouest  
3003 Berne

Berne, le 2 octobre 2025

### **Soutien aux personnes engagées dans la flottille humanitaire pour Gaza**

Monsieur le Conseiller fédéral,

Comme vous le savez, des citoyennes et citoyens issus de nombreux pays ont décidé de participer à une opération d'acheminement d'aide humanitaire en direction de la bande de Gaza par la voie maritime. Nous savons que plusieurs ressortissant-e-s de Suisse se trouvent à bord de bateaux composant cette flottille, parmi lesquels au moins deux syndicalistes membres de fédérations affiliées à l'USS. Nous avons déjà communiqué publiquement notre soutien à ces personnes qui font vivre une valeur centrale du mouvement syndical, la solidarité internationale.

Mais en s'associant à ce projet, ces personnes font preuve d'un grand courage et incarnent également l'engagement historique de notre pays en faveur de la protection des populations civiles dans les zones de conflit et du respect du droit international y compris en période de guerre.

Plusieurs bateaux composant la flottille ont été interceptés, selon nos informations dans les eaux internationales. A bord se trouvent les personnes évoquées ci-dessus, et d'autres, que rassemble uniquement la volonté d'acheminer de l'aide à des populations qui en ont besoin. Comme titulaires de la nationalité suisse, nos concitoyen-ne-s concernés bénéficient d'un droit à une protection consulaire. Comme projet humanitaire, la flottille doit être soutenue par notre pays.

Nous vous demandons donc instamment :

- D'agir par tous les moyens à votre disposition pour obtenir la libération rapide des ressortissants suisses et de tous les participants à la flottille
- D'intervenir auprès de l'Etat d'Israël pour faire savoir l'opposition de la Suisse à des interceptions illégales et à un blocus inacceptable

- De vous engager pour l'acheminement de l'aide humanitaire sous toutes ses formes en direction de la population civile dans la bande de Gaza.

En vous remerciant de l'attention portée à la présente, nous vous prions, Monsieur le Conseiller fédéral, de bien vouloir agréer l'expression de nos salutations respectueuses.

**UNION SYNDICALE SUISSE**



Pierre-Yves Maillard  
Conseiller aux Etats  
Président



Vania Alleva  
Vice-présidente